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PESO ARGENTINO

EURO

Libra
Compra $ 6,898
Venda $ 6,902
Variação +1,05%

Dólar Turismo
Compra $ 4,985
Venda $ 4,384
Variação -0,09%

DÓLAR

Euro Comercial
Compra $ 5,820
Venda $ 5,822
Variação +1,10%

Compra
 0,006

Venda
 0,006

Variação
  +0,36%

Previsão 
do TempoMercado 

Agrícola & 
Cambial

* Referente à saca de 60 kg
* Cotação em Chapecó/SC

Milho

Soja

Trigo

Feijão Preto

Feijão Carioca

Suíno 1kg

Leite 1L

R$ 57,00

R$ 123,50

R$ 66,00 

R$ 178,00

R$ 148,00

R$ 5,30

R$ 2,56

Dólar Comercial
Compra $ 5,375
Venda $ 5,376
Variação +0,27%

O congresso dos jornais do interior do Paraná demonstrou a força do 
segmento, que atualmente está distribuído em todas as regiões do 
estado

GERAL.

Adjori/PR elege nova diretoria com a 
presença de gestores da mídia estadual

Durante a realização 
do 28º Congresso da 
Adjori/PR, dia 10, em 
Foz do Iguaçu, ocorreu a 
posse da nova diretoria 
da entidade. 

A eleição ocorreu 
no dia anterior e a 
chapa denominada 
Aramis Gorniski (in 
memoriam), tendo à 
frente, Cidenei Cristian 
Allebrandt (Alemão do 
Jornal), foi eleita por 
unanimidade. Allebrandt, 
foi reeleito presidente da 
entidade, para o biênio 
2024/2026.

Participaram 
da solenidade, o 
secretário de Estado 
da Comunicação, 

Cleber Mata; a diretora 
de Comunicação da 
Assembleia Legislativa 
do Paraná, Kátia Chagas 
e o radialista, Jotapê, 
que representou o 
Governador Carlos 
Massa Ratinho Jr e o 
pré-candidato a prefeito 
de Foz do Iguaçu, General 
Silva e Luna (PL).

O mestre de cerimônia, 
Sergio Jonikaites, que 
também faz parte do 
quadro associativo da 
Adjori/PR, conduziu os 
trabalhos e nominou a 
chapa com os respectivos 
cargos e nomes e 
também chamou a frente 
os proprietários dos 
jornais e as autoridades 
para a foto ofi cial do 
evento. Depois disso, 
a manifestação das 
autoridades através dos 
discursos.

Emocionado, o 
presidente, revelou que 
no ato do discurso várias 
lembranças surgiram 
de todo este período 
percorrido desde a posse 
da diretoria há 02 anos. 

“Reitero a importância 
dessa solenidade, não 
apenas para mim, 
mas, também para os 
integrantes da diretoria 
e da Adjori, como um 
todo. Estar à frente 
de uma associação é 
representar estes anseios, 
é saber traduzir e ter a 
oportunidade para que 

os sonhos se tornem 
realidade através de 
um projeto em que 
a maioria se veja de 
forma democrática e 
republicana representada. 
É nisto que acredito”, 
enfatizou e agradeceu 
aos associados que mais 
uma vez confi aram em 
seu trabalho. 

“A eleição por 
unanimidade representa 
que o trabalho realizado 
foi reconhecido pelos 
associados e dessa 
maneira demonstra a 
transformação que a 
Adjori/PR está vivendo”, 
salientou Allebrandt e 
agradeceu a Assembleia 
Legislativa do Paraná, 
através da Diretora de 
Comunicação, Kátia 
Chagas e ao Secretário de 
Estado da Comunicação 
Cleber Mata. Ao 
fi nal, agradeceu sua 
família pelo apoio e 
compreensão.

Chapa que tomou 
posse

Presidente: Cidenei 
Cristian Allebrandt, 
Jornal A Folha do 
Sudoeste;

Vice-presidente: 
Getúlio Vargas Soares, 
Jornal da Cidade;

Tesoureiro: Waldiclei 
Barboza, Jornal O 
Popular do Paraná;

2º Tesoureiro: Carlos 
Cezar Martine, Jornal O 
Trombeta;

Secretário: Moacir Luiz 
Gouchert, Jornal Gazeta 
de Palmeira;

2º Secretário: Sinuê 
Giacomini, Jornal Folha 
de Palotina.

Conselho Fiscal 
Membros Titulares: Ciro 
Ivatiuk: Jornal Hoje 
Centro Sul, Douglas Julio 
Dias: Rio Mafra, Marcelo 
Soares da Silva: Jornal O 
Pioneiro.

Membros Suplentes: 
Luiz Marcelo Fedeger: 
Jornal Impacto Paraná, 
Márcia Moskado: Jornal 
Folha do Norte e Luiz 
Veroneze: Jornal da 
Fronteira.

Conselho de Ética: 
Os membros foram 
nomeados pelo 
presidente da Adjori-
PR após a eleição e 
homologados pela 
Assembleia, conforme 
Capítulo V, Artigo 38º, do 
Estatuto Social.

Paulo Augusto Costa: 
Jornal Gazeta da Cidade; 
Sérgio Jonikaites: Jornal 
Novo Tempo; Elizio 
Siqueira: Jornal União 
Metropolitana; Nilton 
Cesar Pabis:  Folha de 
Irati; Waldiclei Berboza: 
O Popular de Araucária; 
José Antônio Rodrigues 
da Costa: Jornal Noroeste 
e Germano Oliveira: 
Jornal Folha de Campo 
Largo.
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Mutirão de doação de sangue será realizado 
no próximo dia 18, em SJCedro
Secretaria da Saúde promove ação em parceria com o HEMOSC de Chapecó, com objetivo de equilibrar 
o banco de sangue

A Secretaria da Saúde 
de São José do Cedro 
realizará, no próximo dia 
18 de junho, mais um 
mutirão de doação de 
sangue junto ao HEMOSC 
de Chapecó. 

A saída do veículo 
que transportará os 
interessados será às 5 
horas da manhã, em 
frente ao Posto de Saúde 
Central, com uma parada 
posterior no ESF 5 do 
Bairro São Cristóvão.

O processo de doação 
de sangue é constituído 
de quatro etapas: 
cadastro do doador, 
pré-triagem, triagem 
e coleta do sangue. O 
tempo médio de duração 
deste processo é de 55 
minutos. Para realizar 
a inscrição, o cidadão 
precisa estar munido de 
seus documentos, sendo 
eles: CPF, dados pessoais 

e grupo sanguíneo.
Para ser um doador, é 

preciso:
• Ter idade entre 18 e 

69 anos (doadores com 
idade de 16 e 17 anos 
são aceitos para doação 
mediante a presença e 
autorização formal dos 
pais e/ou responsável 
legal);

• Estar em boas 
condições de saúde, sem 
feridas ou machucados 
no corpo;

• Pesar acima de 50 
kg (com desconto das 
vestimentas);

• Apresentar 
documento original;

• Evitar o jejum, 
fazendo refeições leves 
e não gordurosas nas 3 
horas que antecedem a 
doação;

• Evitar o uso de 
bebidas alcoólicas nas 
últimas 12 horas.

Orientações 
preliminares ao doador 
de sangue:

• Antes da doação, 
você passará por um 
processo de pré-triagem 
(verificação de sinais 
vitais) e uma entrevista 
individual;

• Se você for 
considerado apto para 
doar, serão coletados 
cerca de 450 ml do seu 
sangue. Além da bolsa, 
serão coletadas amostras 
de sangue para exames;

• COMUNIQUE 
qualquer tipo de doença 
que você possa ter;

• Você tem o direito de 
desistir da doação caso 
não se sinta seguro e não 
deve doar se considerar 
que seu sangue pode 
causar algum problema 
para quem for recebê-lo.

SAÚDE.
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A 10ª Feira do Livro, 
realizada no município de 
Bom Jesus do Sul durante 
os dias 04 e 05 de junho, 
atingiu as expectativas 
dos organizadores.

O evento que 
reuniu grande público, 
incluindo muitas crianças 
acompanhadas de seus 
pais. 

Helio Surdi, prefeito 
do município, expressou 

seu entusiasmo e orgulho 
pelo sucesso da feira 
e pelo compromisso 
contínuo do município 
com a promoção da 
educação e da cultura.

Surdi descreveu a 
feira como um momento 
especial, reminiscente 
dos tempos de circo, 
trazendo alegria e 
encantamento para os 
participantes. 

“É uma alegria ver 
nossa comunidade 
reunida aqui, 
especialmente as 
crianças, que são o futuro 
de nosso município. A 
feira não só ofereceu 
acesso a uma variedade 
de livros, mas também 
serviu como uma 
plataforma para os 
residentes celebrarem e 
reafirmarem o valor da 

leitura e do aprendizado 
contínuo”, comentou o 
prefeito.

O prefeito destacou a 
importância do ensino 
em tempo integral, uma 
iniciativa que Bom Jesus 
do Sul adotou para 
melhor preparar seus 
jovens para os desafios 
futuros. 

“Não tínhamos 
dúvida de que teríamos 
profissionais cada vez 
mais preparados para 
levar conhecimento aos 
nossos filhos”, afirmou 
Helio Surdi. 

Ele também 
mencionou que 
recentemente 
compartilhou as 
práticas educacionais 
do município com 
outros gestores em uma 

conferência em Brasília, 
sublinhando que as 
estratégias adotadas em 
Bom Jesus do Sul podem 
servir de exemplo para 
outros municípios.

Iniciativas como a 
feira do livro e o ensino 
em tempo integral não 
são frutos do acaso, 
mas resultados de 
planejamento cuidadoso 
e estratégias bem 
definidas. 

“Se não tivermos 
um planejamento, 
uma organização 
e um objetivo 
específico, dificilmente 
conseguiremos atingir as 
metas que programamos”, 
explicou o prefeito, 
destacando a importância 
de metas claras e uma 
administração focada 

em resultados tangíveis 
e benéficos para a 
comunidade.

Ao final, o prefeito fez 
questão de agradecer a 
todos os envolvidos na 
organização da feira, 
desde a Secretaria 
Municipal de Educação 
até as escolas, colégios e 
a APAE. 

“Muito obrigado a cada 
um que esteve presente, 
participando e ajudando 
a fazer com que esta feira 
realmente acontecesse”, 
concluiu Helio Surdi, 
reconhecendo o esforço 
coletivo que tornou a 10ª 
Feira do Livro de Bom 
Jesus do Sul um sucesso 
retumbante.

Durante os dois dias de feira, os alunos tiveram apresentações teatrais e momentos de 
contato com os livros, leitura e descobertas

Feira do Livro atinge as expectativas no 
município de Bom Jesus do Sul

CENTRAL DE ATENDIMENTO: Capitais e regiões metropolitanas: 4000 1111
Demais localidades: 0800 642 0000 | SAC 24 horas: 0800 724 4420
Ouvidoria: 0800 725 0996 - de seg. a sex., das 8h às 20h ouvidoriasicoob.com.br 
Deficientes auditivos ou de fala: 0800 940 0458 - de seg. a sex., das 8h às 20h

Juntos podemos fazer uma valiosa 
diferença na vida de muitas pessoas. 

EDUCAÇÃO & CULTURA.

“Para uma mente bem estruturada, a morte é apenas uma 
aventura seguinte.” – Albus Dumbledore, em Harry Potter e a Pedra 

Filosofal.
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O município de 
Barracão recebeu uma 
grande notícia nesta 
semana, com o anúncio 
de um considerável 
investimento, o qual 
proporcionará inúmeros 
benefícios às famílias do 
município.

Em Curitiba, três 
lideranças do município 
foram recebidas pelo 
presidente da Assembleia 

Legislativa do Paraná, 
Ademar Traiano, o qual 
indicou ao governador 
Ratinho Junior, que 
Barracão recebesse uma 
nova creche do programa 
Infância Feliz.

O prefeito Jorge Luiz 
Santin, acompanhado 
do presidente do 
Legislativo, Valdelirio 
“Cafuncho” Borges de 
Lima “Cafuncho” e o 

vereador José Borsatto, 
participaram do 
lançamento do programa, 
que prevê a construção 
de 300 novas creches, 
com investimento de 
mais de R$ 391 milhões, 
para atender crianças de 
0 a 3 anos de idade.

Com a intervenção 
do deputado estadual 
Ademar Traiano, 
Barracão foi um dos 

municípios contemplados 
e receberá recursos na 
ordem de R$ 1.3 milhão, 
para a construção de 
uma creche de 400 m², 
a qual contemplará os 
bairros Nova Esperança e 
Copasa.

O prefeito Jorge 
Santin comemorou o 
investimento, dizendo 
que a destinação dos 
recursos para construção 

da creche, que vai 
atender uma importante 
reivindicação da 
população barraconense.

“Queremos agradecer 
ao deputado e presidente 
da ALEP, Ademar Traiano, 
que mais uma vez ajudou 
o nosso município. 
Também, queremos 
agradecer ao governador 
Ratinho Junior, que tem 
olhado para Barracão 

e liberado inúmeros 
recursos. São muitas 
obras em andamento com 
recursos do Governo do 
Estado, obras de asfalto 
e infraestrutura, todas 
com o apoio do deputado 
Traiano, um grande 
parceiro de Barracão”, 
concluiu o prefeito.

O programa Creche Infância Feliz, do Governo do Estado, foi lançado em Curitiba

GERAL.

Barracão é contemplado com creche de 1,3 milhão

Seguem obras de asfaltamentos em Dionísio Cerqueira
GERAL.

O asfaltamento do loteamento Oleynik levará melhoria na infraestrutura e qualidade de vida à população
O início das obras de 

drenagem na Rua Porfirio 
Gayardo, no loteamento 
Oleynik, marca mais 
importante avanço 
para a infraestrutura 
cerqueirense. 

Esse trabalho é 
parte do projeto de 
asfaltamento que será 
realizado nos próximos 
dias, levando melhorias 
para o tráfego de veículos 
e a qualidade de vida dos 
moradores.

A execução da 

drenagem está inclusa no 
cronograma das obras 
de asfaltamento, para 
garantir a durabilidade 
do novo pavimento, 
prevenindo problemas 
comuns como buracos e 
rachaduras que surgem 
devido ao acúmulo de 
água. Além disso, a 
drenagem adequada é 
essencial para evitar 
alagamentos nas 
residências, assegurando 
que a água da chuva 
seja escoada de forma 

eficiente.
Com o asfaltamento, 

a Rua Porfirio Gayardo 
passará a oferecer 
melhores condições de 
tráfego, reduzindo o 
desgaste dos veículos 
e proporcionando um 
percurso mais seguro 
e confortável para os 
motoristas. 

Para os moradores do 
loteamento Oleynik, essas 
melhorias significam 
mais do que apenas uma 
nova camada de asfalto; 

representam um aumento 
na qualidade de vida, 
com menos poeira, lama 
e problemas relacionados 
à má qualidade das vias.

A comunidade pode 
acompanhar todas as 
etapas das obras através 
do nosso perfil nas redes 
sociais, onde postaremos 
atualizações regulares 
sobre o progresso dos 
trabalhos. Mantendo-se 
informado, você pode 
planejar melhor sua 
rotina e se preparar para 

as mudanças temporárias 
que ocorrem durante o 

período de obras.
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Muitas pessoas perguntam onde poderiam 
encontrar Deus. Elas anseiam por Deus. O que se 
deve dizer a uma pessoa que anseia por Deus, mas 
simplesmente não percebe Deus na realidade? Nós 
poderíamos pensar em alguns caminhos. O primeiro 
caminho poderia ser o seguinte, olhe para dentro de 
si. Olhando para dentro de si, você vai encontrar os 
seus pensamentos, os sentimentos, a raiva, o medo, a 
inveja, o ciúme, os sentimentos de culpa e a sensação 
de que algo na sua vida não está certo. Entre cada 
vez mais profundamente em seus pensamentos, até 
que alcance o fundo de sua alma. Talvez você se 
pergunte, onde está o fundo da alma? Você pode 
senti-lo lá, onde tudo o que está em você é silencioso, 
onde tem o sentimento de ter alcançado um fundo 
em sua alma, além do qual é impossível ir. Lá, você 
tenta descansar e pensar que nesse lugar silencioso 
você alcançou finalmente o fundamento do ser, Deus. 
Não posso imaginar Deus, mas eu o sinto como 
fundamento de tudo. Um segundo caminho seria 
colocar as suas mãos sobre o seu peito e sinta o calor 
que surge nas mãos vindo dele. Sinta o anseio que 
emerge em você a partir desse calor. Talvez seja o 
anseio pelo amor, pelo repouso, pela felicidade, pela 
paz, pela satisfação. Esse anseio você pode sentir. 
No anseio por Deus, ele está presente. Sinta o rastro 
de Deus no seu anseio. Você não pode sentir Deus 
diretamente, mas pode perceber o rastro dele em 
seu coração. Confie nesse rastro no qual você toca 
um pouco Deus. Um terceiro caminho é o seguinte: 
olhe para a natureza, observe as flores; o que você 
vê nelas? Você vê somente um prado colorido ou vê 
a beleza simplesmente? O que é a beleza? O que é a 
vida? Sinta a profundidade da natureza. Assim você 
entra em contato com uma vivacidade que penetra 
todas as coisas, com o Espírito Divino que preenche 
toda a natureza. Na natureza, você toca o intocável, 
na natureza, você vê o invisível, ouve o inaudível, 
o intocável, o invisível, o inaudível é Deus. Outro 
caminho é ouvir uma música, uma música boa que 
fale de Deus, que fale do amor. Quando você se deixa 
tocar realmente pela música, intui algo que é maior 
do que você mesmo, então tem uma intuição de Deus. 
Nessa melodia o amor é audível, nela o amor humano 
se funde com o amor divino. Quando você vai até o 
fundo do amor, toca por meio do seu amor humano 
com toda a paixão o amor de Deus. Eu desejo a você, 
caro leitor, que você consiga fazer esse processo de 
escuta, de abertura para o mistério. 

Onde encontramos Deus

Jovens nascidos em 2006 devem se alistar até 30 de junho. O processo 
pode ser feito online ou presencialmente

GERAL.

Jovens devem ficar atentos ao prazo 
final para o alistamento militar

A prefeitura de São 
José do Cedro, por 
meio da Junta Militar, 
alerta para o prazo de 
alistamento militar para 
jovens do sexo masculino 
que completam 18 anos 
agora em 2024. 

O prazo limite para 
alistamento é dia 30 de 
junho, e neste ano, os 
nascidos em 2006 devem 
realizar a inscrição, 
que pode ser feita na 
própria junta militar ou 
pelo endereço online 
alistamento.eb.mil.br.

Para fazer o 
alistamento online, é 
necessário estar de 
posse do CPF, RG, 
comprovante de endereço 
com CEP, e-mail e 
número de telefone. 
Já para o atendimento 
presencial, é preciso 
levar os documentos 
originais, como RG, CPF, 

Certidão de Nascimento 
ou de Casamento, e 
comprovante de endereço 
dos últimos quatro 
meses.

O processo de 
alistamento militar 
compreende cinco fases: 
alistamento, seleção 
geral, designação, 
seleção complementar e 
incorporação.

Estima-se que mais de 
70 cedrenses realizarão 
o alistamento obrigatório 
neste ano. No entanto, 
nem todos serão 
efetivamente convocados 
para o Exército Brasileiro, 
uma vez que muitos serão 
dispensados por não 
estarem aptos ao serviço.

O alistamento militar 
é obrigatório para jovens 
de 18 anos, e aqueles 
que não o realizarem 
dentro do prazo estarão 
sujeitos ao pagamento 

de multa e ficarão em 
débito com o serviço 
militar. Isso acarretará 
impedimentos para obter 
passaporte, ingressar 
no serviço público, 

prestar concursos 
públicos, ingressar em 
universidades, entre 
outros.

Distribuição de calcário incentiva 
a produção agrícola em Dionísio 
Cerqueira
O programa Terra Boa, realizado pela administração municipal 
cerqueirense, beneficia produtores locais com o produto, usado para 
melhorar a terra de cultivo

Em um esforço 
contínuo para fortalecer 
a agricultura local, o 
município de Dionísio 
Cerqueira deu início à 
distribuição de calcário 
através do Programa 
Terra Boa. 

Este programa, vital 
para o desenvolvimento 
agrícola local, começou a 
entregar mais de 1.000 
toneladas de calcário aos 
produtores locais, com 
o objetivo de enriquecer 

o solo e aumentar a 
produtividade das 
colheitas.

A entrega do calcário 
começou na semana 
passada, buscando 
proporcionar aos 
agricultores melhores 
condições para o cultivo, 
garantindo que o solo 
tenha os nutrientes 
necessários para 
uma safra saudável e 
produtiva.

O programa Terra Boa 

é reconhecido por seu 
papel fundamental na 
promoção da agricultura 
sustentável dentro do 
município. Ao fornecer 
calcário gratuitamente, o 
programa não só ajuda 
a neutralizar a acidez 
do solo, mas também 
melhora sua estrutura 
e fertilidade. Isso é 
especialmente importante 
em determinadas regiões 
do município.

A iniciativa do 

programa Terra Boa 
destaca o compromisso 
de Dionísio Cerqueira 
com o suporte contínuo 
aos seus agricultores. Por 
meio de ações como esta, 
o município demonstra 
uma abordagem proativa 
em garantir que a 
agricultura continue a 
prosperar e contribua de 
forma significativa para a 
comunidade e a economia 
local. 

AGRO.

ESTADO DO PARANÁ
MUNICÍPIO DE BOM JESUS DO SUL

PREFEITURA MUNICIPAL
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10 coisas feitas com petróleo que 
você não sabia

Petróleo é uma 
mistura muito complexa 
de hidrocarbonetos que 
se formou a um longo 
tempo atrás a partir 
da decomposição da 
matéria orgânica, como 
por exemplos plantas e 
pequenos organismos 
marinhos, enterrada sob 
camadas de sedimentos. 
Esse recurso natural 
é encontrado mais 
em reservatórios 
subterrâneos e é muito 
usado para produção 
de várias coisas, muito 
visto principalmente em 
cobustível, matéria-
prima industrial, 
óleos e lubrifi cantes. 
Entretanto, muitos 
produtos cosméticos e 
até alimentos alimentos 
que usamos e comemos 
no nosso dia a dia são 
feitos com petróleo 
também. Veja a lista 
de 11 produtos que 
usam petróleo em sua 
composição.

1. Chocolate
As coberturas de 

chocolate podem 
conter cera de 
parafi na derivada 
desse recurso natural 
, que proporciona 
brilho e ajuda a 
manter a consistência 
do chocolate em 
temperaturas altas. Além 
disso, facilita a remoção 
do chocolate das formas. 
Estudos recentes 
não encontraram 
preocupações 
signifi cativas de 
segurança com a 
ingestão dessa cera.

2. Creme dental
A pasta de dente 

pode incluir derivados 
de petróleo, como 
polietilenoglicol, para 
diversos fi ns, como 
sabor, propriedades 
antibacterianas e 
textura. O poloxâmero 
407, outro derivado do 
petróleo, é usado por 

alguns fabricantes para 
facilitar a dissolução 
da pasta de dente na 
água. A sacarina sódica, 
um adoçante artifi cial 
que combate a placa 
bacteriana, também é 
derivada do petróleo.

3. Perfume
Ao aplicar perfume ou 

colônia, você pode estar 
usando óleos derivados 
de petróleo, em vez 
de óleos essenciais 
naturais. Por exemplo, o 
Iso E Super proporciona 
um aroma amadeirado 
semelhante ao âmbar, 
enquanto o hedione 
oferece um aroma de 
jasmim. O Galaxolide, 
outro óleo sintético, é 
reconhecido por sua 
duradoura nota base.

4. Tintas
Adicionar polímeros 

plásticos à tinta a 
torna resistente à água 
e durável, mas esses 
plásticos são feitos 
de petróleo. Embora 
ofereçam vantagens 
como melhor aderência 
e menor rachamento, 
com o tempo, a tinta 
pode descascar. 
Ademais, a quantidade 
de microplásticos 
liberados por essas 
tintas nos cursos de 
água, conforme relatado 
pelo Fórum Econômico 
Mundial, equivale a 
milhões de garrafas de 
plástico.

5. Comprimidos
Muitos comprimidos 

são revestidos com 
plástico para facilitar 
a ingestão e prevenir 
a aderência entre eles. 
Esses componentes 
sintéticos também 
prolongam a vida útil 
dos ingredientes ativos.

6. Sorvete de 
baunilha

Os óleos sintéticos 
derivados do 
petróleo são comuns 
em aromatizantes 

alimentares, como 
baunilha, amêndoa 
e limão. Projetados 
para replicar sabores 
específi cos, garantem 
consistência em todos 
os lotes.

7. Vaselina
Desde acalmar a pele 

seca até servir como 
barreira protetora 
após tatuagens, a 
popularidade da 
vaselina é inegável. 
O petróleo bruto é 
destilado para separá-lo 
em componentes, um 
dos quais é o petrolato, 
uma substância pesada 
e cerosa que é refi nada 
para criar a vaselina.

8. Laxantes
Os laxantes contêm 

polietilenoglicol, um 
derivado do petróleo 
também encontrado em 
pastas de dente. Esse 
componente atrai água 
para o cólon, suavizando 
as fezes e facilitando a 
evacuação.

9. Creme de barbear
O creme de barbear 

contém óleo na forma 
de isopentano, derivado 
do petróleo bruto. 
Esse composto ajuda 
a quebrar o sebo da 
pele, facilitando a 
remoção dos pelos. Essa 
substância é versátil e 
estável, criando uma 
barreira protetora na 
pele para reduzir a 
fricção e a irritação 
durante o barbear.

10. Desodorantes
Os purifi cadores 

de ar frequentemente 
incluem óleos derivados 
de petróleo para criar 
fragrâncias agradáveis, 
mais duradouras e 
consistentes do que as 
naturais. Esses óleos 
sintéticos são projetados 
para replicar aromas 
populares e de forma 
gradual.

Os livros que mais influenciaram o 
mundo

A literatura tem 
um poder inegável de 
moldar pensamentos, 
comportamentos e, 
eventualmente, o curso 
da história. Alguns livros 
inspiraram movimentos 
de justiça social e 
progresso, enquanto 
outros fomentaram 
ideologias prejudiciais e 
divisões.

Ao longo dos 
séculos, diversos livros 
serviram como divisor 
de águas, causando 
profundos impactos no 
pensamento de classes e 
comunidades.

Vamos conhecer 
os livros que mais 
infl uenciaram o mundo, 
tanto pelo bem como 
pelo mal, e examinamos 
seu impacto duradouro 
na sociedade.

“A Cabana do Pai 
Tomás” de Harriet 
Beecher Stowe

Publicado em 
1852, “A Cabana 
do Pai Tomás” é 
frequentemente 
creditado por ter 
acendido a chama do 
movimento abolicionista 
nos Estados Unidos. 
A história comovente 
de Tomás, um escravo 
negro, humanizou 
as atrocidades da 
escravidão para milhões 
de leitores e ajudou a 
galvanizar a opinião 
pública contra a prática 
desumana.

O impacto desse 
livro foi tão grande 
que, segundo a lenda, 
quando Abraham 
Lincoln conheceu Stowe, 
ele disse: “Então esta é 
a pequena senhora que 
escreveu o livro que fez 
esta grande guerra”.

“O Manifesto 
Comunista” de Karl 
Marx e Friedrich 
Engels

Lançado em 1848, “O 
Manifesto Comunista” 

é um dos tratados 
políticos mais infl uentes 
de todos os tempos. 
Ele não só criticou 
o capitalismo, mas 
também ofereceu uma 
visão de um futuro 
socialista que inspirou 
revoluções em todo o 
mundo.

Apesar das 
interpretações e 
implementações 
variadas, o manifesto 
promoveu ideias 
de igualdade e luta 
contra a exploração, 
infl uenciando políticas e 
movimentos sociais até 
hoje.

“Sapiens: Uma 
Breve História da 
Humanidade” de Yuval 
Noah Harari

“Sapiens” oferece uma 
análise abrangente da 
história da humanidade, 
desde os primórdios até 
a era moderna. Harari 
examina como a biologia 
e a cultura moldaram 
nossas sociedades e 
comportamentos.

Este livro infl uenciou 
não só o público em 
geral, mas também 
acadêmicos e 
líderes, promovendo 
uma compreensão 
mais profunda da 
interconectividade da 
nossa espécie.

“A Origem das 
Espécies” de Charles 
Darwin

“A Origem das 
Espécies” revolucionou 
a biologia e a nossa 
compreensão do mundo 
natural. Publicado 
em 1859, neste livro 
Darwin introduziu a 
teoria da evolução 
por seleção natural, 
desafi ando conceitos 
estabelecidos sobre a 
criação da vida.

Seu trabalho mudou 
a forma como vemos a 
nós mesmos no contexto 
da vida na Terra e abriu 

caminho para avanços 
científi cos signifi cativos.

“Eu Sei Por Que 
o Pássaro Canta na 
Gaiola” de Maya 
Angelou

Este livro 
autobiográfi co de 
Maya Angelou é uma 
obra-prima literária 
que aborda questões 
de identidade, racismo 
e resiliência. Angelou 
narra sua infância 
no sul dos Estados 
Unidos, oferecendo uma 
perspectiva poderosa 
sobre as difi culdades 
enfrentadas pelos afro-
americanos.

Publicado em 1969, 
seu trabalho inspirou 
gerações de leitores a 
lutar pela justiça social 
e a reconhecer a força 
interior.

Alguns livros que 
infl uenciaram o mal

 - “Mein Kampf” de 
Adolf Hitler

- “O Livro Vermelho” 
de Mao Zedong

- “Os Protocolos dos 
Sábios de Sião”

- “O Livro de 
Mórmon” de Joseph 
Smith

- “A Doutrina do 
Fascismo” de Benito 
Mussolini

Conclusão
A literatura tem 

o poder de inspirar 
e destruir, de unir 
e dividir. Os livros 
mencionados acima 
exemplifi cam como as 
palavras podem moldar 
a história e infl uenciar 
o curso da humanidade, 
para o bem e para o mal. 
Ao refl etir sobre esses 
textos, somos lembrados 
da responsabilidade que 
temos como leitores 
e escritores de usar 
o poder da palavra 
para promover a 
compreensão, a justiça 
e a paz.
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A prefeitura de 
Dionísio Cerqueira 
iniciou a montagem de 
dois parquinhos, um 
localizado no loteamento 
Lago das Nações e outro 
no estádio Jacob Maran. 

Os kits de brinquedos 
e a instalação estão 
sendo realizados com 
recursos próprios do 
município, e em breve 
estarão prontos para o 
uso.

Além da instalação 
dos novos parquinhos, 
a prefeitura está 

realizando a manutenção 
dos espaços de lazer já 
existentes na cidade. 

As ações incluem a 
substituição das grades 
de proteção, a troca 
da grama sintética 
e a reparação dos 
brinquedos danificados. 
Essa iniciativa visa 
garantir a segurança e o 
bem-estar das crianças 
que frequentam esses 
locais.

A instalação e 
a manutenção dos 
parquinhos reforçam 

o compromisso da 
administração municipal 
em proporcionar 
ambientes seguros 
e agradáveis para a 
população. Esses espaços 

são fundamentais para 
o desenvolvimento das 
crianças, oferecendo 
oportunidades para 
atividades físicas e 

socialização.
Os novos parquinhos 

e as melhorias nos 
existentes são parte 
de um conjunto de 
ações da prefeitura de 

Dionísio Cerqueira para 
promover a qualidade de 
vida e o bem-estar dos 
moradores. 

Dionísio Cerqueira instala dois novos parquinhos
GERAL.

Os dois novos parquinhos contemplam o loteamento Lago das Nações e o estádio Jacob Maran

Creche N. S. Aparecida receberá obras de 
ampliação em SJCedro

GERAL.

O projeto de reforma e ampliação é financiado por emenda do deputado Mauro De Nadal e 
contrapartida municipal

A prefeitura municipal 
de São José do Cedro 
anunciou que nos 
próximos dias serão 
iniciadas as obras de 
reforma e ampliação da 
Creche Nossa Senhora 
Aparecida. 

O projeto, que prevê 
a construção de duas 
novas salas de aula e 
uma sala multifuncional, 
está orçado em R$ 330 
mil. Deste total, R$ 300 
mil são provenientes de 
uma emenda impositiva 
do deputado estadual e 
presidente da Assembleia 
Legislativa, Mauro De 
Nadal, com os R$ 30 mil 
de contrapartida pelo 
município.

Conforme a secretária 
de Educação, Simone 
Trevisol, o objetivo 
das melhorias é 
proporcionar um espaço 
mais adequado para 
atividades educacionais 
e recreativas, além de 
aumentar a capacidade 
de atendimento da 
creche, permitindo a 
inclusão de mais alunos. 

“Essas melhorias 
são essenciais para 
oferecer um ambiente de 
qualidade para nossas 
crianças”, destacou 
Simone.

O projeto está em fase 
final de elaboração e os 
trâmites burocráticos já 
começaram. A próxima 

etapa é o processo 
licitatório, que deve 
ocorrer nos próximos 
dias. 

“Estamos agilizando 
todos os processos para 
que as obras comecem o 
quanto antes”, afirmou a 
Secretária.

Simone Trevisol 
também garantiu que 
a creche continuará 
funcionando 
normalmente durante o 
período das obras. 

“Nossa prioridade 
é minimizar qualquer 
impacto negativo nas 
rotinas das crianças e das 
famílias que dependem 
dos serviços da creche”, 
comentou.

Com essas reformas, 
a Creche Nossa Senhora 
Aparecida estará 
melhor preparada para 
atender as necessidades 
educacionais e 

recreativas das crianças 
de São José do Cedro, 
proporcionando um 
ambiente mais seguro e 
acolhedor. A expectativa 
é que as obras sejam 

concluídas rapidamente, 
beneficiando a 
comunidade o mais breve 
possível.
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Separação correta do lixo reciclável e coleta 
seletiva é discutida em Barracão

GERAL.

O foco da reunião foi elaborar estratégias para conscientizar a população em fazer a 
separação correta do lixo

Uma reunião realizada 
na prefeitura municipal 
de Barracão, envolvendo 
representantes da 
administração municipal 
e pessoas envolvidas 
na coleta e reciclagem 
do lixo, discutiu sobre a 
coleta seletiva do lixo.

Um dos problemas 
é separação do lixo 
de forma correta, 
fato que provoca 
inúmeros transtorno aos 
recicladores.

Segundo Carlos 
Santin, secretário Geral 
do município, Barracão 
tem conseguido reciclar 
aproximadamente 20 
toneladas de resíduos 
sólidos, um número 
impressionante que 
evidencia o potencial 
da reciclagem local. No 
entanto, Santin destacou 

um ponto preocupante: 
para atingir essa marca, 
a mesma quantidade de 
resíduos acaba sendo 
descartada devido à 
contaminação ou ao 
descarte inadequado por 
parte dos cidadãos. 

“É essencial que 
haja uma mudança nos 
hábitos de descarte 
da população para 
aumentar a efi ciência da 
reciclagem”, enfatizou 
Carlos Santin.

A reunião também 
abordou as difi culdades 
logísticas enfrentadas 
pelos motoristas dos 
caminhões de coleta. 
Relatos indicam que a má 
disposição dos veículos 
e o estreitamento 
de ruas difi cultam 
signifi cativamente o 
acesso aos pontos de 

coleta. Além disso, a falta 
de conscientização da 
população sobre o que é 
reciclável contribui para 
o baixo aproveitamento 
dos materiais coletados.

Geni Alves, 
representante da 
associação local de 
reciclagem, reforçou a 
importância da educação 
ambiental. 

“Ainda há um grande 
desafi o em ensinar 
aos cidadãos sobre o 
correto descarte do lixo 
reciclável. Muitos ainda 
confundem itens como 
fraldas e papel higiênico 
como recicláveis, o que 
não são”, explicou Geni.

Durante o encontro, foi 
discutida a reformulação 
dos roteiros de coleta 
e a introdução de 
novos pontos de coleta 

especializados, como os 
destinados a resíduos 
eletrônicos e vidros, 
que atualmente não são 
recolhidos. 

Josiane Vasques, da 
vigilância sanitária de 
Barracão, destacou o 

projeto como essencial 
para eliminar possíveis 
criadouros do mosquito 
da dengue.

A prefeitura planeja 
ampliar a distribuição 
de panfl etos educativos, 
especifi cando o que pode 

ou não ser reciclado, 
e está em discussões 
para estabelecer locais 
específi cos para o 
descarte de materiais não 
recicláveis, como móveis 
e medicamentos.
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Hor� copo da Semana
ÁRIES
DE 21/03 A 20/04

Sua postura pode se revestir de proativi-
dade e praticidade com Lua e Marte no 
segmento cotidiano-material, otimizando 
os recursos. Contudo, é importante seguir 
disciplinada nos gastos e fazer uma análise 
de riscos antes de agir, conforme alerta 
Saturno na área de crise.

TOURO
DE 21/04 A 20/05

Tente não deixar que lhe falte diplomacia 
em situações de confl ito. As energias de 
Lua e Marte se encontram entre o setor 
social e seu signo, podendo afl orar seu 
lado extrovertido e lhe motivar a interagir 
com grupos, inclusive nas redes virtuais.

GÊMEOS
DE 21/05 A 20/06

Procure não deixar que a complexidade 
das situações prejudique sua serenidade. A 
harmonia Lua-Marte no eixo familiar-crise 
pode apontar o recolhimento íntimo como 
caminho de fortalecimento, enquanto 
motiva a união com o entorno na gestão 
das difi culdades.

CÂNCER
DE 21/06 A 21/07

A interação humana tende a se revestir de 
companheirismo, o que favorece as ações 
articuladas em grupo. Procure não se dei-
xar levar pelos problemas alheios e evitar 
impor padrões de comportamento, confor-
me aponta a tensão entre Lua e Saturno.

LEÃO
DE 22/07 A 22/08

Busque disciplinar os gastos fi nanceiros, 
evitando se deixar levar pela avareza, pois 
Saturno na área patrimonial entra em 
tensão com a Lua. A harmonia entre os se-
tores material e profi ssional tende a elevar 
suas habilidades na gestão de recursos.

VIRGEM
DE 23/08 A 22/09

Procure não se deixar levar pelo individu-
alismo em detrimento das parcerias. Neste 
momento, um forte desejo de expandir 
seus horizontes tende a lhe guiar, em que 
Lua e Marte se harmonizam entre seu 
signo e a casa espiritual.

LIBRA
DE 23/09 A 22/10

Convém avaliar os prós e os contras antes 
de agir. Garra e perseverança tendem a lhe 
guiar no enfrentamento das difi culdades, 
mas é fundamental aperfeiçoar estratégias 
para lidar com situações complicadas no 
dia a dia, visto a tensão lunar com Saturno 
no setor das rotinas.

ESCORPIÃO
DE 23/10 A 21/11

Busque atuar com diplomacia ao lidar com 
temas polêmicos, especialmente nas redes 
virtuais. O sentimento de fraternidade 
pode afl orar na interação com grupos, 
visto a harmonia Lua-Marte no eixo ami-
zades-relacionamentos, promovendo união 
em prol de objetivos em comum.

SAGITÁRIO
DE 22/11 A 21/12

É preciso fazer pausas para descansar e 
planejar as ações. Seu dia a dia pode ga-
nhar dinamismo com Lua e Marte harmo-
nizados no circuito do trabalho, o que lhe 
faz dar o melhor de si para cumprir prazos 
e elevar a efi cácia dos afazeres, além de 
deixar o momento divertido.

CAPRICÓRNIO
DE 22/12 A 20/01

Tente ser seletiva quanto ao que revelar 
de si. A harmonia envolvendo Lua e Marte 
no segmento espiritual-social pode elevar 
sua desenvoltura na relação com grupos, o 
que lhe permite se cercar de pessoas que 
compartilhem seus ideais e lhe apoiem em 
suas ações.

AQUÁRIO
DE 21/01 A 19/02

Atenção às fi nanças! Procure disciplinar 
os gastos. Lua e Marte harmonizados no 
circuito íntimo tendem a lhe deixar mais 
segura de si, enquanto lhe estimulam a dar 
vazão aos seus instintos, o que pode ser 
favorável se você tiver senso de limite.

PEIXES
DE 20/02 A 20/03

Procure empregar as palavras com sabedo-
ria. A relação harmoniosa que Lua e Marte 
estabelecem entre o setor de relaciona-
mentos e o comunicativo tende a lhe deixar 
confi ante na expressão das ideias, o que 
ajuda você a participar de forma ativa dos 
debates.

Últim� 
lançament� 

 

UMA VIDA DE ESPERANÇA -  13/06/24

Baseado em uma impressionante 
história real, Uma Vida de Esperança 
acompanha Sharon Steves (Hilary Swa-
nk), uma esforçada e determinada ca-
beleireira que precisa diariamente lidar 
com seu vício em álcool. Para isso, ela 
encontra um novo senso de propósito 
quando se depara com a história de Ed 
Schmitt (Alan Ritchson), um viúvo que 
trabalha duro para cuidar de suas duas 
fi lhas, sendo que a mais nova enfrenta 
uma grave doença. Determinada a 
ajudar a família Schmitt, Sharon move 
montanhas e também toda a comuni-
dade da pequena cidade de Kentucky 
para conseguir um tratamento ade-
quado para a criança, revelando uma 
inspiradora história de fé, milagres 
cotidianos e anjos comuns.

“A SEMENTE DO MAL” - 13/06/24

A Semente do Mal vai partir de 
quando a busca de Edward (Carloto 
Cotta) por sua família biológica leva 
ele e sua namorada, Riley (Brigette 
Lundy-Paine), a uma magnífi ca vila 
no alto das montanhas do norte de 
Portugal, ele fi ca entusiasmado ao 
conhecer sua mãe há muito tempo 
perdida e seu irmão gêmeo. Final-
mente, ele descobrirá quem é e de 
onde vem. A bela paisagem da vila 
contrasta com os segredos sombrios 
que ela esconde. Inicialmente, Edward 
se sente acolhido, mas logo percebe 
que há mistérios profundos envolven-
do sua família. À medida que os dias 
passam, ele começa a desvendar um 
segredo monstruoso que o liga a sua 
mãe e irmão de uma maneira que ele 
jamais poderia ter imaginado.

+

BANDIDA - A NÚMERO UM - 13/06/24

Bandida - A Número Um é um fi lme 
nacional de ação dirigido por João 
Wainer (A Jaula, Pixo) que se passa 
no Rio de Janeiro da década de 80 
e acompanha a história de Rebeca 
(Maria Bomani), vendida pela avó aos 
nove anos de idade para o homem que 
comandava a comunidade da Rocinha. 
Anos depois, em meio à incessante 
disputa de território entre os bicheiros 
e trafi cantes, as dinâmicas de poder do 
local passam por mudanças, e Rebeca 
- agora viúva do trafi cante-chefe - deve 
assumir o comando da Rocinha. Assim, 
se inicia uma eletrizante trajetória de 
crime, violência, drogas e amor.
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SJCedro lança curso de bombeiros mirins para 
educar jovens em segurança

GERAL.

Iniciativa visa preparar estudantes para prevenção de acidentes e responsabilidade ambiental
O Corpo de Bombeiros 

de São José do Cedro, 
em colaboração com a 
Secretaria de Educação, 
deu início ao projeto 
“Bombeiro Mirim”. 

O programa é 
direcionado aos alunos 
da 4ª série do ensino 
fundamental e tem como 
objetivo ensinar sobre 
prevenção de acidentes, 
primeiros socorros, 
cidadania e preservação 
ambiental.

Sob a orientação de 
bombeiros militares, 
civis profi ssionais e 
comunitários, o projeto 

“Bombeiro Mirim” oferece 
uma combinação de 
aulas teóricas e práticas, 
com o propósito de 
capacitar os jovens para 
agir corretamente em 
situações de emergência. 

Segundo Simone 
Trevisol, a estrutura do 
curso foi cuidadosamente 
planejada para assegurar 
que os alunos não 
apenas absorvam o 
conhecimento, mas 
também saibam aplicá-lo 
efetivamente no dia a dia.

Além das habilidades 
em segurança, o 
projeto também incute 

nos participantes a 
consciência sobre o 
impacto de suas ações 
no meio ambiente. “É 
fundamental que as 
crianças aprendam 
sobre a importância de 
proteger nossos recursos 
naturais e como suas 
ações cotidianas podem 
infl uenciar positiva 
ou negativamente o 
ambiente ao seu redor,” 
enfatiza Simone Trevisol.

Esta iniciativa não só 
prepara os estudantes 
para responder a 
emergências, mas 
também os educa 

para serem cidadãos 
conscientes e 
responsáveis, capazes 
de contribuir para 
a segurança e a 
sustentabilidade de sua 
comunidade. 

Ao integrar conceitos 
de primeiros socorros 
com responsabilidade 
ambiental, o projeto 
“Bombeiro Mirim” almeja 
formar uma nova geração 
mais preparada para os 
desafi os do futuro.

O projeto “Bombeiro 
Mirim” é um exemplo 
de como a educação 
integrada à prática 

comunitária pode 
fortalecer a comunidade, 
ensinando habilidades 
vitais enquanto promove 
a conscientização e a 

responsabilidade social 
entre os jovens.

Barracão prioriza sustentabilidade em novos projetos
GERAL.

O vereador José Borsatto apresentou o impacto de iniciativas ecológicas e do novo Plano Diretor na última sessão
Na Câmara de 

Vereadores de Barracão, 
o vereador José Borsatto 
compartilhou sua 
visão otimista sobre o 
futuro do município, 
destacando o progresso 
de projetos signifi cativos 
apresentados durante a 
18ª sessão legislativa. 

O vereador destacou 
a importância do novo 
Plano Diretor, construído 
com a participação 
popular em diversas 
audiências públicas.

“Previsto para os 
próximos 10 anos, este 
novo plano prevê a 
correta ocupação do solo 
e a questão ambiental 
diante do crescimento 
do município, que deve 

se intensifi car nos 
próximos anos. O projeto 
agora está em discussão 
na Câmara, para ser 
votado posteriormente”, 
comentou Borsatto.

Um dos projetos 
discutidos na sessão foi a 
proposta de investimento 
de R$ 1,04 milhão para 
a instalação de painéis 
solares em todas as áreas 
públicas do município, 
incluindo escolas, postos 
de saúde e a própria 
prefeitura. 

Borsatto enfatizou 
a importância desse 
investimento, ressaltando 
que a medida visa reduzir 
signifi cativamente os 
custos com energia 
elétrica, benefi ciando 

diretamente os cidadãos 
de Barracão. 

“Quem paga é o 
cidadão barraconense. 
Por isso, toda a economia 
que a gente consegue 
gerar, é essencial”, 
lembrou o vereador.

Além da energia solar, 
outra iniciativa destacada 
foi a instalação de um 
biodigestor experimental 
em uma escola industrial, 
que converterá resíduos 
orgânicos em gás. Este 
projeto piloto, fi nanciado 
por recursos da Itaipu, 
tem o potencial de ser 
expandido para outras 
escolas, permitindo uma 
gestão mais efi ciente e 
ecológica dos resíduos, 
além de fornecer uma 

alternativa sustentável 
para o uso de gás 
nos estabelecimentos 
educacionais.

Borsatto também 
expressou gratidão pelo 
legado deixado por Clodi 
Zandoná, contador que 
faleceu recentemente, 

cuja infl uência e 
conselhos foram cruciais 
para sua carreira política. 

O vereador José 
Borsatto reafi rmou 
seu compromisso 
com a transparência 
e a seriedade na 
condução dos projetos 

municipais, enfatizando 
a necessidade de 
aprovar propostas 
importantes antes do 
recesso legislativo e da 
temporada eleitoral. 
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30º Arraial da Fronteira supera as expectativas 
com dezenas de apresentações culturais

GERAL.

O público marcou presença, garantindo que as barraquinhas vendessem o sufi ciente para 
atingir bons resultados

Realizou-se no último 
fi nal de semana, a 30ª 
edição do Arraial da 
Fronteira, promovido 
pelo Rotary Club Dionísio 
Cerqueira. 

O evento realizou a 
abertura na sexta-feira, 
dia 7, com a presença 
dos representantes da 
entidade, lideranças 
locais e a comunidade.

Ao longo do evento, 
alunos dos educandários 

da Tri Fronteira 
realizaram apresentações, 
bem como, também, o 
público de empolgou 
com apresentações 
musicais de bandas 
locais. Os visitantes 
também aproveitaram 
as comidas típicas da 
época, com pipoca, 
quentão, salgados, doces, 
entre muitos outros, 
que eram vendidos 
nas barraquinhas das 

entidades.
Durante os três dias 

de Arraial, foram feitas 
inúmeras apresentações. 
Entre outras, encantaram 
os presentes a escola de 
música Dominuʼs, que 
apresentou a Banda Os 
Corsários com um amplo 
repertório; as escolas 
Castro Alves, de Dionísio 
e Judite Guariente de 
Barracão, Creche Isaura e 
o Pingo de Gente levaram 

seus alunos e professores 
para dançar a famosa 
quadrilha de São João, 
CTG e o Grupo Magia da 
Bahia de Capoeira. 

As apresentações 
musicais foram outro 
destaque, entre outros, a 
dupla Valmir e Giba, no 
sábado, seguido do show 
baile com Os Garotos de 
Ouro.

O domingo começou 
com Mateada e Gaitaço, 

comandado pelo 
cerqueirense Joanir 
“Nego” Sberse e sua 
turma de gaiteiros e 
violeiros. Ao meio dia o 
almoço foi servido pela 
Associação de Futebol 
Master de Barracão. 

Além disso, o 
público vibrou com 
apresentações de 
aeromodelismo, cultura 
alemã, matinê, e diversos 
outros eventos dentro 

de uma programação 
variada e atrativa para 
todos os púbicos.

“Foi uma excelente 
edição, digno de seus 
trinta anos, com muita 
festa e integração entre 
os públicos. Só queremos 
a agradecer a todos 
que contribuíram para 
o sucesso do Arraial da 
Fronteira”, concluiu Jair 
Ganzer, do Rotary Clube.
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Câmara de Vereadores de 
Dionísio Cerqueira 

Atividades Legislativas

A Câmara de 
Vereadores do município 
de Dionísio Cerqueira 
realizou em 10 de junho, 
a 16ª sessão ordinária da 
atual legislatura.

Na ocasião, sob a 
presidência do vereador 
Claudiomiro Pavan, 
foram deliberadas as 
seguintes matérias:

REQUERIMENTOS
REQUERIMENTO Nº 

028/2024: O vereador 
DIEGO LUIS POLETTO 
apresenta, nos termos 
do Regimento Interno, o 
presente Requerimento 
à MESA DIRETORA 
para que envie ofício 
ao DIRETOR DE OBRAS, 
o senhor Roberto 
Auler, solicitando que 
compareça a Sessão 
Ordinária do dia 17 de 
junho de 2024 para que 
preste esclarecimentos. 
Rejeitado pela maioria 
votos contrários Ederson 
Schenkel, Valentim 
Borges, Luiz Fernando 
Zabot de Mello, Joelso de 
Lima e Valdecir Schmeier.

REQUERIMENTO Nº 
029/2024: O vereador 
DIEGO LUIS POLETTO 
apresenta, nos termos 
do Regimento Interno, o 
presente Requerimento 
à MESA DIRETORA 
para que envie ofício 
ao SECRETÁRIO DE 

OBRAS, o senhor Laércio 
Schmeier, solicitando 
que compareça a Sessão 
Ordinária do dia 24 de 
junho de 2024 para que 
preste esclarecimentos. 
Rejeitado pela maioria 
votos contrários Ederson 
Schenkel, Luiz Fernando 
Zabot de Mello, Joelso de 
Lima e Valdecir Schmeier.

INDICAÇÃO Nº 
030/2024: O vereador 
DIEGO LUIS POLETTO 
apresenta, nos termos 
do Regimento Interno, 
a presente Indicação ao 
EXECUTIVO MUNICIPAL 
solicitando que seja 
realizada pavimentação 
com pedras irregulares 
(calçamento) na 
estrada onde estão 
localizados a hípica e 
o cemitério da Linha 
Separação. Aprovado por 
unanimidade.

REQUERIMENTO Nº 
031/2024: O vereador 
ALEX SEVERIA DO 
NASCIMENTO apresenta, 
nos termos do Regimento 
Interno, o presente 
Requerimento à MESA 
DIRETORA solicitando 
o envio de ofício à 
CELESC com os seguintes 
questionamentos:

• Por qual motivo 
as faturas referentes ao 
mês de maio de 2024 
não foram emitidas e 

entregues nas residências 
de diversos munícipes 
cerqueirenses?

• Por que algumas 
das faturas que foram 
emitidas vieram com o 
valor zerado?

• Há alguma 
possibilidade de as 
faturas deixarem de 
ser impressas e os 
consumidores terem de 
acessá-las para efetuarem 
o pagamento somente de 
forma digital?

• Por qual 
motivo a agência para 
atendimento presencial 
da CELESC em Dionísio 
Cerqueira se encontra 
constantemente com 
grandes fi las de espera? 

• Por que somente 
um usuário pode 
adentrar na agência 
durante o atendimento 
enquanto os demais 
devem aguardar do lado 
de fora? Aprovado por 
unanimidade.

REQUERIMENTO 
Nº 032/2024: O 
vereador ALEX SEVERIA 
DO NASCIMENTO 
apresenta, nos termos 
do Regimento Interno, o 
presente Requerimento 
à MESA DIRETORA 
para que seja enviado 
ofício ao INSTITUTO 
SANTÉ solicitando 
esclarecimentos acerca 

do atendimento realizado 
no dia 05 de junho de 
2024 a senhora Soeli 
Maria Franzen, a qual 
relata que, após ter se 
dirigido ao posto de 
saúde a fi m de receber 
atendimento, foi 
encaminhada ao hospital 
municipal em decorrência 
do grau de complexidade 
da sua necessidade de 
assistência ser maior 
do que o prestada na 
atenção primária a 
saúde. Ao ser atendida 
no hospital, por volta 
das dez horas da 
manhã, foi realização 
medicação intravenosa 
após inúmeras tentativas 
de punção, tanto que 
a paciente apresenta 
inúmeros hematomas nos 
locais onde as tentativas 
foram realizadas. Apesar 
de a medicação ter sido 
ministrada de forma 
relativamente rápida, 
a retirada do acesso 
intravenoso foi muito 
demorada, mesmo após 
diversas solicitações por 

parte do acompanhante 
da paciente para que 
o procedimento fosse 
realizado pela equipe 
de enfermagem, sendo 
realizado somente por 
volta das 16h00min. 
Aprovado por 
unanimidade.

INDICAÇÃO Nº 
033/2024: A vereadora 
LENE MELLO apresenta, 
nos termos do artigo 
143 do Regimento 
Interno, a presente 
Indicação solicitando ao 
EXECUTIVO MUNICIPAL 
e ao SECRETARIA DE 
OBRAS URBANAS a 
colocação de placas de 
identifi cação nas Ruas 
Pedro Mello e Joana 
Maria Hart, ambas 
localizadas no Bairro Três 
Fronteiras. Aprovado por 
unanimidade.

INDICAÇÃO Nº 
034/2024: A vereadora 
LENE MELLO apresenta, 
nos termos do artigo 
143 do Regimento 
Interno, a presente 
Indicação solicitando ao 

EXECUTIVO MUNICIPAL 
que o ginásio municipal 
seja disponibilizado 
aos idosos às terças-
feiras das 08h30min 
às 09h30min a fi m de 
que possam desenvolver 
atividades físicas, as 
quais, atualmente, são 
realizadas no estádio 
municipal. Aprovado por 
unanimidade.

INDICAÇÃO Nº 
035/2024: O vereador 
EDERSON DIRLEI 
SCHENKEL apresenta, 
nos termos do artigo 
143 do Regimento 
Interno, a presente 
Indicação ao EXECUTIVO 
MUNICIPAL solicitando 
a instalação de lâmpadas 
de iluminação pública 
na estrada geral da 
comunidade da Linha 
Separação próximo 
ao cemitério, entre 
as propriedades dos 
senhores Dinho Verona, 
Almir Verona, Júlio e José 
Porfírio. Aprovado por 
unanimidade.

EDUCAÇÃO & CULTURA.

Palestras conscientizam alunos sobre a importância da 
preservação ambiental
As palestras foram organizadas pela Secretaria do Meio Ambiente do município de Barracão, pela passagem 
do Dia Mundial do Meio Ambiente, celebrado em 5 de junho

Em comemoração ao 
Dia Mundial do Meio 
Ambiente, celebrado 
em 5 de junho, a 
administração municipal 
de Barracão, por meio 
da Secretaria do Meio 
Ambiente, iniciou uma 
série de palestras nas 
escolas municipais e 
estaduais do município. 

O objetivo principal é 
sensibilizar os estudantes 
sobre a importância da 
separação correta do lixo 

orgânico e reciclável, 
uma prática essencial 
para a sustentabilidade 
ambiental.

As palestras, que 
começaram no início de 
junho, visam engajar os 
jovens no processo de 
conscientização sobre 
práticas ambientais 
sustentáveis. 

Os educadores e 
especialistas destacam 
a importância do 
envolvimento de cada 

indivíduo na separação 
do lixo, enfatizando como 
esse simples gesto pode 
impactar positivamente 
o meio ambiente e 
contribuir para a redução 
do volume de resíduos 
destinados a aterros 
sanitários.

Durante as palestras, 
os profi ssionais lembram 
que o município possui 
a Associação dos 
Recicladores, com 12 
anos de atividade, a 

qual desempenha um 
papel importante, pois a 
reciclagem de lixo evita 
que muitos itens como 
plástico acabem indo 
parar no meio ambiente e 
nos rios. 

As palestras sobre 
a separação do lixo e a 
reciclagem não apenas 
educam os alunos sobre 
a responsabilidade 
ambiental, mas também 
incentivam a comunidade 
escolar a adotar hábitos 

mais sustentáveis. 
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Câmara de Barracão debate grande volume de 
projetos em sessão

No dia 4 de junho, a 
Câmara de Vereadores 
do município de Barracão 
realizou a 18ª sessão 
ordinária de 2024, 
presidida pelo vereador 
Valdelírio Borges de 
Lima. 

Durante a reunião, 
diversos projetos de 
lei e moções foram 
apreciados, refletindo 
o empenho dos 
legisladores em abordar 
questões cruciais para 
o desenvolvimento do 
município.

Projetos de lei do 
Poder Executivo

Projeto de Lei n. 
2.519/2024: Este 
projeto foi discutido e 
passou pela primeira 
votação, destacando a 
importância de novos 
regulamentos propostos 
pelo Poder Executivo 
para a administração 
municipal.

Projetos de lei do 
Poder Legislativo

Projeto de Lei 
n. 03/2024: Outro 
projeto debatido e 
votado, proposto pelos 
vereadores, visando 
melhorias significativas 
para a comunidade local.

Projeto de Lei n. 
04/2024: Também em 
discussão e primeira 
votação, este projeto 
aborda questões 
específicas que buscam 
otimizar a governança e 
infraestrutura municipal.

Moções e indicações
Moção 07/2024: 

Autoria dos vereadores 
Leandro Hahn, Moacir 
Pazin e Jossie Alves da 
Silva, esta moção foi 
apresentada e discutida, 
refletindo a preocupação 
dos legisladores com 
determinados assuntos 
de relevância social.

Indicação 39/2024: 

Proposta pelo vereador 
Leandro Hahn, esta 
indicação sugere 
ações específicas para 
aprimorar a gestão 
pública e atender melhor 
às necessidades dos 
cidadãos.

Indicação 40/2024: 
Proposta pelo vereador 
Marcos Bellan, esta 
indicação complementa 
os esforços dos 
legisladores em promover 
o desenvolvimento local.

Novos projetos de lei 
em tramitação

Durante a sessão, 
novos projetos de lei 
de autoria do Poder 
Executivo foram 
introduzidos para 
tramitação, cada um com 
um foco distinto para 
o aprimoramento das 
diretrizes municipais:

Projeto de Lei n. 
2520/2024: Dispõe 
sobre as diretrizes de 

arruamento para a 
implantação do sistema 
viário básico, conforme 
o plano diretor de uso 
e ocupação do solo de 
Barracão, PR, e outras 
providências.

Projeto de Lei n. 
2521/2024: Trata do 
parcelamento do solo 
para fins urbanos no 
município de Barracão, 
PR, e outras providências, 
visando um planejamento 
urbano eficiente e 
sustentável.

Projeto de Lei n. 
2522/2024: Institui o 
código de posturas do 
município de Barracão, 
PR, estabelecendo 
normas para manter a 
ordem e a disciplina nas 
áreas públicas.

Projeto de Lei n. 
2523/2024: Institui 
o código de obras, 
regulamentando 

construções e 
reformas no município, 
garantindo a segurança 
e a conformidade com 
padrões técnicos.

Projeto de Lei n. 
2524/2024: Define a 
delimitação do perímetro 
da sede e dos núcleos 
urbanos de Barracão, 
PR, estabelecendo 
limites claros para o 
desenvolvimento urbano.

Projeto de Lei n. 
2525/2024: Estabelece 
as diretrizes do plano 
diretor municipal, 
direcionando o 
crescimento de Barracão 
de maneira organizada e 
sustentável.

Projeto de Lei 
n. 2526/2024: 
Dispõe sobre o uso 
e ocupação do solo, 
determinando regras 
para o desenvolvimento 
territorial equilibrado.

Projeto de Lei n. 
2527/2024: Abre 
crédito suplementar no 
valor de R$1.004.400,00, 
destinado a áreas 
prioritárias do município, 
e estabelece outras 
providências para o 
bom uso dos recursos 
públicos.

A 18ª sessão ordinária 
da Câmara de Vereadores 
de Barracão demonstrou 
um compromisso 
contínuo com o 
desenvolvimento do 
município. 

Os projetos 
apresentados e discutidos 
abordam uma ampla 
gama de questões 
essenciais, desde o 
planejamento urbano 
até a gestão de recursos 
financeiros. 

POLÍTICA.

Sob a liderança do vereador Valdelírio Borges de Lima, a Câmara segue focada em promover políticas 
que beneficiem todos os cidadãos de Barracão

ESTADO DO PARANÁ
MUNICÍPIO DE BOM JESUS DO SUL

PREFEITURA MUNICIPAL



O Banco de Sangue Virtual funciona 
como uma plataforma que conecta o 

DOADOR com o HEMOCENTRO OU 
HOSPITAL e o RECEPTOR/PACIENTE.

Quando há necessidade de sangue nos 
Hemocentros e Hospitais da sua 

cidade esses contatam o Banco de 
Sangue Virtual;

 O Banco de Sangue Virtual valida o 
seu cadastro através de mensagem 

pelo WhatsApp;

O doador faz seu cadastro no Banco de 
Sangue Virtual, através do site 

www.bancodesanguevirtual.com.br ,
é simples e fácil;

Banco de Sangue Virtual

O Banco de Sangue Virtual envia 
mensagens aos doadores cadastrados 
de sua região através do WhatsApp e 
de e-mail, solicitando sua doação de 

sangue e informa o endereço do 
Hemocentro ou Hospital e o nome do 

paciente que precisa de sangue;

1 2 3

4
5

Doar sangue salva vidas!
Seja um doador!

Olá! Que bom ter 
você aqui! 

Dia Mundial do
Doador de Sangue

14 DE JUNHO

Banco de
Sangue
Virtual
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